

# はままつ健康フォーラム

HAMAMATSU HEALTH FORUM

市民公開健康講座

YouTube  
公開

はままつ健康フォーラムは、多くの人が大きな関心を持っている「健康」「医療」について、専門的な知識と経験が豊富な講師が分かりやすく講演するものです。

正確な情報を得て、生活の質の向上や病気の予防や予測へつなげていきましょう。

今回の講演は「肺炎一肺炎は予防できる!ー」と「中高年によくある眼疾患ー診断と治療ー」について解説していただきました。

なお、新型コロナウイルス感染症対策のため、2023年1月28日に講演の内容を収録しました。

講演2

## 中高年によくある眼疾患ー診断と治療ー

### 失明原因第1位の緑内障



眼科  
聖隸  
三方原病院

#### 【前編】

<https://youtu.be/Y6lhAsogUBs>

動画配信はこちらから▶



#### 【後編】

<https://youtu.be/bb7WxWPLraw>

動画配信はこちらから▶



### 糖尿病網膜症

日本における失明原因の第1位は緑内障です。眼球は、水晶体というカメラのレンズにあたる部分があり、目の表面に角膜があります。光が通っていくと、網膜というカメラにある部分で光を感じ、神経を通じて物を見ています。緑内障はこの神経部分がやられていく病気です。緑内障の定義ですが、昔は正常値を超えた眼圧のため、器質的・機能的な視覚障害をきたした状態と言わっていました。そのため、眼圧が高くなれば緑内障ではないと判断だったのですが、調べていくと眼圧が高くなくても緑内障の方が多いことが判明しました。現在の緑内障の定義は、視神経乳頭、視野の特徴的变化の少なくともひとつを有し、眼圧を下降させることで、障害が改善あるいは進行を阻止できる疾患のことを言います。

緑内障は早期治療が大切

緑内障の検査は、眼圧測定、隅角検査、眼底検査、視野検査などあります。特に重要なのが視野検査です。正常の場合だと、上60度、下70度、鼻側60度、耳側100度程度の視野がありますが、緑内障になるとだんだんと見える範囲が狭まっています。眼底検査で見られた障害の部位と視野の障害の部位が一致していると、緑内障の変化と考えます。初期の場合には、視野の一部の欠損からは

白内障について

じまり、症状が進行していくとほとんど視野がない状態になります。初期は自覚がないですが、直進行した視野は改善不可能です。早期発見、早期治療が大事です。

緑内障の主な治療法は大きく分けて、点眼、内服、手術の3つがあります。基本的に点眼薬での治療になります。

内服薬や点滴は副作用が多くいため、短期的な使用とされることが多いです。どの治療法もすべて眼圧を下降させるのみです。点眼で眼圧下降が十分なっている人には手術を行っても期待されるような効果は得られない可能性があります。

糖尿病網膜症

糖尿病は万病のもとで、いろいろな病気を引き起こします。

動脈硬化を起こし、脳梗塞、心筋梗塞や、神経障害、腎症などになる可能性もあり、目にも障害が出ることもあります。

日本における失明原因の第3位に糖尿病網膜症があります。

糖尿病網膜症とは、糖尿病に起因した目の病気です。

早期に診断し、適切な治療を適切な時期に行うこと、QOLを維持することができます。

糖尿病網膜症になると、血糖が高く、血液がドロドロしていると目の奥のカメラのフィルムにある網膜の毛細血管がだんだんと詰まってしまいます。

糖尿病網膜症の場合は、まずは血糖コントロールが大

原則です。血糖をコントロールすることで、初期の糖尿病網膜症は改善することもあります。規則正しい三食の食事適度な運動を中心に行なうと本来ない出来ない血管が破裂、出血が生じ、網膜剥離や視覚障害を引き起こします。

糖尿病網膜症の場合は、まずは血糖コントロールが大

原則です。血糖をコントロールすることで、初期の糖尿病

網膜症は改善することもあります。規則正しい三食の食事適度な運動を中心に行なうと本来ない血管が

破裂、出血が生じ、網膜剥離や視覚障害を引き起こします。

糖尿病網膜症の場合は、まずは血糖コントロールが大

原則です。血糖をコントロールすることで、初期の糖尿病

網膜症は改善することもあります。規則正しい三食の食事適度な運動を中心に行なうと本来ない血管が

破裂、出血が生じ